
高知ケーブルテレビ 第 10 回 番組審議会だより 

 

【会 議 名】 第１０回 高知ケーブルテレビ番組審議会 

【開催日時】 ２０２２年３月２９日（火） １３：３０～１４：３０ 

【開催場所】 高知ケーブルテレビ株式会社 ２Ｆ スタジオ      

【出 席 者（敬称略）】  

番組審議会委員  池田智保（委員長），井上大輔（副委員長），町田りさ，日野謙一郎，山中真澄 

高知ケーブルテレビ 川崎真一（代表取締役社長） ，弘井延幸（放送技術部長），  

髙木真人（放送技術部専任部長），鎌倉久也（放送技術部副部長），  

末政磨彦（番組審議会事務局） 

【審議対象番組】  

第 103 回全国高校野球選手権高知大会決勝「明徳義塾 VS 高知」』（※野球中継） 

※2021 年 7 月 28 日放送分 

 

 

審議番組について 

＜実況・解説について＞ 

1. 活舌が良くて聞きやすい。解説の方は落ち着いたトーンで両チームに公平な視点で選手に寄り添

うコメントで良かった。観やすかったし惹き込まれる感じで良かった。 

2. 実況の知識の豊富さや下調べなどからも野球好きなところが前面に出ていて好感が持てる。 

3. 実況、解説について、全試合に長く関わっている方なのか気になった。 

4. 実験的に解説に野球未経験者を参加させても面白いのではないか。 

5. 解説の方の話方が上から冷たく感じた。実況の熱さに合わせられる解説の方をもう一人加えても

良いのではないか。 

 

＜番組の流れについて＞ 

1. ケーブルテレビならではの、長尺でもしっかりと最後まで放送されるのが良い。 

2. 放送開始からゲーム開始まで 15分ほどあったと思うが、そこでの実況・解説の説明が口頭のみな

ので、できれば映像が流すことができればもっと良くなるのではないか。 

3. 給水タイム中に感染対策について説明があったが、運営面の努力について紹介されたのは良か

った。 

4. CM の入りかたについてはきちんとゲームの邪魔にならないタイミングで適切に入っており、視聴

者に配慮していると感じた。 

5. 両チームスタンド応援席のインタビューなども含めたらどうか。 

 

＜放送画面について＞ 



1. テロップ表示について本格的にきちっと作られているなと驚いた。中継車の中の作業を想像する

と頭が下がる。場面場面で画面表示が適切に出るが、これを人間が出していると考えると感心す

る。 

2. スピード表示を導入しており、技術的に進歩していると感じた。 

3. 画面の上部に（BSO 等の）表示があるが、他の放送局における野球中継でも採用されている右下

表示の方が視聴者には馴染みがあって見やすいのではないか。 

4. 選手紹介のテロップ表示において、県外の中学校名はわかりにくいので出身県表示が出ると良い

のではないか。 

5. リプレイ時にボールが映らない（カメラで追えていない）時があるように思った。 

6. ファールボールの際、打球を追う追わないというのはどのような判断をしているのか気になった。 

 

＜全般について＞ 

1. 完成度が高いと感じた。少ないスタッフ人員で対応しているのは感心する。 

2. スポンサーが多くて驚いた。 

3. Twitter のメッセージを画面に出すなどの視聴者参加なども導入してはどうか。 

4. 野球にあまり興味のない方への訴求として、選手紹介の時に「好きな食べ物」「練習の時に工夫し

ていること」や、番組中に「学校紹介」などを入れると学校のある地域の活性化にもつながるので

はないか。 

5. 球場のグルメ情報などの紹介を入れてはどうか。 

 

【番組審議会でのご意見に対する措置】 

① 弊社社内の全部署に対して議事録を公開。出演者及び制作関係者に今回の措置について資料

を作成し、周知徹底を行う。 

② 審議対象番組『第103回全国高校野球選手権高知大会決勝「明徳義塾VS高知」』（※野球中継）

のご意見への対応 

 実況・解説について 

1. 実況、解説について、これまで長く関わっている方なのか気になった。 

＞解説は日によって交代している。実況は 3 名で交代しながら担当。 

 

2. 実験的に解説に野球未経験者を参加させても面白いのではないか。 

＞事情等考慮した上で工夫するよう検討する。 

 

3. 解説の方の話方が上から冷たく感じた。実況の熱さに合わせられる解説の方をもう一人加えても

良いのではないか。 

＞事情等考慮した上で今後の対応について検討する。 

 

 番組の流れについて 

1. 放送開始からゲーム開始まで 15 分ほどあったと思うが、そこでの実況・解説の説明が口頭のみ

なので、できれば映像が流すことができればもっと良くなるのではないか。 

＞事情等考慮した上で今後の対応について検討する。 

 



2. 両チームスタンド応援席のインタビューなども含めたらどうか。 

＞事情等考慮した上で今後の対応について検討する。 

 

 放送画面についてについて 

1. 画面の上部に（BSO等の）表示があるが、他の放送局における野球中継でも採用されている右下

表示の方が視聴者には馴染みがあって見やすいのではないか。 

＞今後の設備更新の際には右下表示タイプの導入について検討する。 

 

2. 選手紹介のテロップ表示において、県外の中学校名はわかりにくいので出身県表示が出ると良

いのではないか。 

＞県外の選手については口頭で出身県をお伝えしているが表示については今後の検討とする。 

 

3. リプレイ時にボールが映らない（カメラで追えていない）時があるように思った。 

＞今後の放送において注意する。 

 

 

以上 


